

JEAN-BAPTISTE, LE PRECURSEUR DE CHRIST

Texte de Bible: Luc 1:1-25, 57-80; Matthieu 3:1-12; 11:2-14; 14:1-12

LEÇON 16 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Préparez le chemin du Seigneur, aplanissez ses sentiers" (Matthieu 3:3).

Texte de Bible –
French Louis Segond

Luc 1:1-25, 57-80

¹ Plusieurs ayant entrepris de composer un récit des événements qui se sont accomplis parmi nous,

² suivant ce que nous ont transmis ceux qui ont été des témoins oculaires dès le commencement et sont devenus des ministres de la parole,

³ il m'a aussi semblé bon, après avoir fait des recherches exactes sur toutes ces choses depuis leur origine, de te les exposer par écrit d'une manière suivie, excellent Théophile,

⁴ afin que tu reconnasses la certitude des enseignements que tu as reçus.

⁵ Du temps d'Hérode, roi de Judée, il y avait un sacrificateur, nommé Zacharie, de la classe d'Abia; sa femme était d'entre les filles d'Aaron, et s'appelait Elisabeth.

⁶ Tous deux étaient justes devant Dieu, observant d'une manière irréprochable tous les commandements et toutes les ordonnances du Seigneur.

⁷ Ils n'avaient point d'enfants, parce qu'Elisabeth était stérile; et ils étaient l'un et l'autre avancés en âge.

⁸ Or, pendant qu'il s'acquittait de ses fonctions devant Dieu, selon le tour de sa classe, il fut appelé par le sort,

⁹ d'après la règle du sacerdoce, à entrer dans le temple du Seigneur pour offrir le parfum.

¹⁰ Toute la multitude du peuple était dehors en prière, à l'heure du parfum.

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I La Naissance de Jean-Baptiste

1. Les parents, Zacharie et Elisabeth, un couple pieux: Luc 1:5, 6.
2. La naissance de Jean prédite par Gabriel, lorsque Zacharie officiait dans le Temple: Luc 1:7-22.
3. La naissance de Jean, la prophétie de Zacharie et les jours de Jean passé dans le désert: Luc 1:57-80.

II La Prédication de Jean dans le Désert

1. Son thème: "Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche": Matthieu 3:1, 2.
2. La prophétie d'Ésaïe accomplie pendant le ministère de Jean; son mode de vie: Matthieu 3:3, 4;

Esaïe 40:3

³ Une voix crie: Préparez au désert le chemin de l'Éternel, Aplanissez dans les lieux arides Une route pour notre Dieu.

Luc 1:17;

2 Rois 1:8

⁸ Ils lui répondirent: C'était un homme vêtu de poil et ayant une ceinture de cuir autour des reins. Et Achazia dit: C'est Elie, le Thischbite.

3. Des pécheurs convertis, les orgueilleux réprimandés, et le ministère de Jésus proclamé: Matthieu 3:5-12.

III L'Homage de Jésus à Jean

1. La question de Jean depuis la prison, et la réponse de Jésus: Matthieu 11:2-6;

Matthieu 7:20

²⁰ C'est donc à leurs fruits que vous les reconnaîtrez.

Jean 5:36

³⁶ Moi, j'ai un témoignage plus grand que celui de Jean; car les œuvres que le Père m'a donné d'accomplir, ces œuvres mêmes que je fais, témoignent de moi que c'est le Père qui m'a envoyé.

Jean 10:25

²⁵ Jésus leur répondit: Je vous l'ai dit, et vous ne croyez pas. Les œuvres que je fais au nom de mon Père rendent témoignage de moi.

Jean 14:11.

¹¹ Croyez-moi, je suis dans le Père, et le Père est en moi; croyez du moins à cause de ces œuvres.

2. L'homage de Jésus à Jean en tant que Son précurseur pour préparer le chemin devant Lui: Matthieu 11:7-10;

Malachie 3:1

¹ Voici, j'enverrai mon messenger; Il préparera le chemin devant moi. Et soudain entrera dans son temple le Seigneur que vous cherchez; Et le messenger de l'alliance que vous désirez, voici, il vient, Dit l'Éternel des armées.

Malachie 4:5, 6

⁵ Voici, je vous enverrai Elie, le prophète, Avant que le jour de l'Éternel arrive, Ce jour grand et redoutable.

⁶ Il ramènera le cœur des pères à leurs enfants, Et le cœur des enfants à leurs pères, De peur que je ne vienne frapper le pays d'interdit.

Luc 1:76, 77.

3. Jean, un représentant des prophètes qui ont prophétisé au sujet de Jésus: Matthieu 11:11-14;

Matthieu 17:12

¹² Mais je vous dis qu'Elie est déjà venu, qu'ils ne l'ont pas reconnu, et qu'ils l'ont traité comme ils ont voulu. De même le Fils de l'homme souffrira de leur part.

¹¹ Alors un ange du Seigneur apparut à Zacharie, et se tint debout à droite de l'autel des parfums.

¹² Zacharie fut troublé en le voyant, et la frayeur s'empara de lui.

¹³ Mais l'ange lui dit: Ne crains point, Zacharie; car ta prière a été exaucée. Ta femme Elisabeth t'enfantera un fils, et tu lui donneras le nom de Jean.

¹⁴ Il sera pour toi un sujet de joie et d'allégresse, et plusieurs se réjouiront de sa naissance.

¹⁵ Car il sera grand devant le Seigneur. Il ne boira ni vin, ni liqueur enivrante, et il sera rempli de l'Esprit-Saint dès le sein de sa mère;

¹⁶ il ramènera plusieurs des fils d'Israël au Seigneur, leur Dieu;

¹⁷ il marchera devant Dieu avec l'esprit et la puissance d'Elie, pour ramener les cœurs des pères vers les enfants, et les rebelles à la sagesse des justes, afin de préparer au Seigneur un peuple bien disposé.

¹⁸ Zacharie dit à l'ange: A quoi reconnaitrai-je cela? Car je suis vieux, et ma femme est avancée en âge.

¹⁹ L'ange lui répondit: Je suis Gabriel, je me tiens devant Dieu; j'ai été envoyé pour te parler, et pour t'annoncer cette bonne nouvelle.

²⁰ Et voici, tu seras muet, et tu ne pourras parler jusqu'au jour où ces choses arriveront, parce que tu n'as pas cru à mes paroles, qui s'accompliront en leur temps.

²¹ Cependant, le peuple attendait Zacharie, s'étonnant de ce qu'il restait si longtemps dans le temple.

²² Quand il sortit, il ne put leur parler, et ils comprirent qu'il avait eu une vision dans le temple; il

Deutéronome 18:15

¹⁵ L'Eternel, ton Dieu, te suscitera du milieu de toi, d'entre tes frères, un prophète comme moi: vous l'écouteriez!

Jean 3:28, 29

²⁸ Vous-mêmes m'êtes témoins que j'ai dit: Je ne suis pas le Christ, mais j'ai été envoyé devant lui.

²⁹ Celui à qui appartient l'épouse, c'est l'époux; mais l'ami de l'époux, qui se tient là et qui l'entend, éprouve une grande joie à cause de la voix de l'époux: aussi cette joie, qui est la mienne, est parfaite.

IV Jean Décapité par Hérode, le Tétrarque

1. Jean emprisonné par Hérode pour avoir condamné son mariage illégal: Matthieu 14:3-5;

Exode 20:14

¹⁴ Tu ne commettras point d'adultère.

Lévitique 20:10, 21

¹⁰ Si un homme commet un adultère avec une femme mariée, s'il commet un adultère avec la femme de son prochain, l'homme et la femme adultères seront punis de mort.

²¹ Si un homme prend la femme de son frère, c'est une impureté; il a découvert la nudité de son frère: ils seront sans enfant.

2. Jean décapité le jour de l'anniversaire d'Hérode pour plaire à Hérodiad: Matthieu 14:6-12.
3. La crainte d' Hérode que Jésus ne fût Jean ressuscité des morts: Matthieu 14:1, 2.

COMMENTAIRE:

"Parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a point paru de plus grand que Jean-Baptiste". Cependant, le ministère de Jean fut très court. Un ministère officiel, sous la Loi, ne commençait pas avant l'âge de 30 ans; et comme Jean était plus âgé que Jésus de six mois, il avait seulement prêché pendant six mois avant que Jésus ne commençât Son ministère. Jean dit de Jésus: "il faut qu'il croisse, et que je diminue"; et avant le premier voyage de Jésus en Galilée, Jean fut emprisonné; ce qui a conduit plus tard à sa décapitation par Hérode.

Sa naissance (non selon les lois ordinaires de la nature mais par l'intervention de la puissance du Tout-Puissant), son caractère et ses fonctions furent prédits par l'ange Gabriel. Antérieurement à cela, il n'y eut pas de prophétie ou de ministère angélique fait à ce peuple pendant environ 400 ans. Mais en ce temps-là, Jésus, le Soleil de Justice, était sur le point de venir et ils devaient se préparer pour ce royaume de Dieu qui était proche. Et comme Christ devait naître d'une vierge les incidents liés à Sa venue devaient aussi être miraculeux.

Zacharie, le père de Jean, était un sacrificateur. Sa mère, Elisabeth, était aussi une descendante d'Aaron. Leur maison se trouvait à Hébron, dans un pays montagneux où la plupart des sacrificateurs vivaient (Luc 1:39; Josué 21:11 – ¹¹ Ils leur donnèrent Kirjath-Arba, qui est Hébron, dans la montagne de Juda, et la banlieue qui l'entoure: Arba était le père d'Anak."). Ils formaient un couple vertueux, honnête et saint dans leur conduite et consciencieux dans leurs devoirs religieux.

Zacharie fut étonné et crut à peine à l'annonce faite par l'ange. Mais, avec Dieu, tout est possible et rien ne peut entraver Son dessein, quand il est déclaré. Dieu doit être cru à Sa seule Parole. Zacharie demeura muet pendant neuf mois pour avoir posé une question; et beaucoup d'autres, pour avoir fait usage d'un langage d'incrédulité, ont perdu le langage de la louange et d'actions de grâces pendant des mois, sinon pendant des années!

Jean naquit "au temps du roi Hérode". Pour la première fois dans l'histoire d'Israël, le trône de Juda fut occupé par un Païen. Ce roi-là était nommé par le gouvernement romain. Juda avait perdu le sceptre (Genèse 49:10 – ¹⁰ Le sceptre ne s'éloignera point de Juda, Ni le bâton

leur faisait des signes, et il resta muet.

²³ Lorsque ses jours de service furent écoulés, il s'en alla chez lui.

²⁴ Quelque temps après, Elisabeth, sa femme, devint enceinte. Elle se cacha pendant cinq mois, disant:

²⁵ C'est la grâce que le Seigneur m'a faite, quand il a jeté les yeux sur moi pour ôter mon opprobre parmi les hommes.

⁵⁷ Le temps où Elisabeth devait accoucher arriva, et elle enfanta un fils.

⁵⁸ Ses voisins et ses parents apprirent que le Seigneur avait fait éclater envers elle sa miséricorde, et ils se réjouirent avec elle.

⁵⁹ Le huitième jour, ils vinrent pour circoncire l'enfant, et ils l'appelaient Zacharie, du nom de son père.

⁶⁰ Mais sa mère prit la parole, et dit: Non, il sera appelé Jean.

⁶¹ Ils lui dirent: Il n'y a dans ta parenté personne qui soit appelé de ce nom.

⁶² Et ils firent des signes à son père pour savoir comment il voulait qu'on l'appelle.

⁶³ Zacharie demanda des tablettes, et il écrivit: Jean est son nom. Et tous furent dans l'étonnement.

⁶⁴ Au même instant, sa bouche s'ouvrit, sa langue se délia, et il parlait, bénissant Dieu.

⁶⁵ La crainte s'empara de tous les habitants d'alentour, et, dans toutes les montagnes de la Judée, on s'entretenait de toutes ces choses.

⁶⁶ Tous ceux qui les apprirent les gardèrent dans leur cœur, en disant: Que sera donc cet enfant? Et la main du Seigneur était avec lui.

⁶⁷ Zacharie, son père, fut rempli du Saint-Esprit, et il prophétisa, en ces mots:

souverain d'entre ses pieds, Jusqu'à ce que vienne le Schilo, Et que les peuples lui obéissent."), et elle devait s'attendre au Roi venant de Bethléhem, Celui qui devait juger et nourrir le peuple d'Israël (Michée 4:14 – "14 Maintenant, fille de troupes, rassemble tes troupes! On nous assiège; Avec la verge on frappe sur la joue le juge d'Israël."; 5:1-3 – "1 Et toi, Bethléhem Ephrata, Petite entre les milliers de Juda, De toi sortira pour moi Celui qui dominera sur Israël, Et dont l'origine remonte aux temps anciens, Aux jours de l'éternité. ² C'est pourquoi il les livrera Jusqu'au temps où enfantera celle qui doit enfanter, Et le reste de ses frères Reviendra auprès des enfants d'Israël. ³ Il se présentera, et il gouvernera avec la force de l'Eternel, Avec la majesté du nom de l'Eternel, son Dieu: Et ils auront une demeure assurée, Car il sera glorifié jusqu'aux extrémités de la terre.").

Jean devait venir avec " l'esprit et la puissance" d'Elie. Il devait ressembler à ce prophète dans sa manière de vivre, c'est vrai; mais, bien plus qu'il devait venir avec la même puissance, la même autorité et le même zèle d'Elie pour la vérité, pour reprocher même aux princes leurs crimes. Il portait un vêtement grossier ou de poil, qui, vraisemblablement, était commun chez les prophètes (Zacharie 13:4 – "4 En ce jour-là, les prophètes rougiront de leurs visions Quand ils prophétiseront, Et ils ne revêtiront plus un manteau de poil pour mentir."; 2 Rois 1:8). Sa nourriture était composée de sauterelles et de miel sauvage. Les sauterelles sont de l'ordre des orthoptères et étaient considérées comme pures sous la Loi mosaïque, et étaient communément utilisées comme nourriture (Lévitique 11:22 – "22 Voici ceux que vous mangerez: la sauterelle, le solam, le hargol et le hagab, selon leurs espèces.").

Jean vint comme précurseur de Christ pour préparer le chemin devant Lui; et comme un héraut pour proclamer un sujet de grande importance aux hommes. Un héraut est celui qui porte un message dans les rues et dans les champs, afin de pouvoir être entendu par plusieurs. Les rois de cette époque-là, quand ils étaient en voyage, envoyaient un groupe de personnes devant eux, comme hérauts et comme précurseurs pour dégager la voie. C'était une précaution très nécessaire quand il n'y avait pas de routes publiques.

Le Saint-Esprit instruisait Jean, lui révélant la doctrine du salut pendant qu'il était dans le désert, seul avec Dieu; les gens qui l'écoutèrent plus tard étaient aussitôt conscients qu'ils étaient exposés aux jugements du Seigneur, et cherchèrent à s'échapper. Personne d'autre que Dieu, n'a chargé Jean de sa mission.

Il s'adressa d'abord à la grande masse, leur enseignant leur devoir les uns envers les autres. Il leur dit de ne pas espérer la miséricorde de la part de Dieu, s'ils agissaient envers les autres de manière contraire. Il enseigna aux percepteurs leur devoir. Cette fonction déplaisait aux Juifs. Mais Jean ne la condamna pas, il s'élevait seulement contre les abus qu'on en faisait. Souvent, le percepteur exigeait plus du peuple que le gouvernement ne l'autorisait, empochant le surplus.

Ensuite, il instruisait les soldats. Ils ne devaient pas extorquer de l'argent par la force, ou accuser qui que ce soit faussement pour donner une bonne impression devant leurs supérieurs.

Les Pharisiens et les Saducéens vinrent pour être aussi baptisés. Les Pharisiens prétendaient être des religieux plus saints et plus pieux que les autres. Ils étaient très nombreux parmi les Juifs. Au commencement, ils étaient probablement des gens purs et saints, tirant leur nom du fait qu'ils avaient rompu avec l'adoration nationale souillée. Le nom signifie "séparatistes", mais ils avaient dégénéré, perdu l'Esprit de Dieu, et il ne leur restait qu'une forme de piété, comme nous le lisons dans Matthieu 15:9: "C'est en vain qu'ils m'honorent, en enseignant des préceptes qui sont des commandements d'hommes". Ils observaient les règles - mais l'Esprit était parti.

⁶⁸ Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, De ce qu'il a visité et racheté son peuple,
⁶⁹ Et nous a suscité un puissant Sauveur Dans la maison de David, son serviteur,
⁷⁰ Comme il l'avait annoncé par la bouche de ses saints prophètes des temps anciens,
⁷¹ Un Sauveur qui nous délivre de nos ennemis et de la main de tous ceux qui nous haïssent!
⁷² C'est ainsi qu'il manifeste sa miséricorde envers nos pères, Et se souvient de sa sainte alliance,
⁷³ Selon le serment par lequel il avait juré à Abraham, notre père,
⁷⁴ De nous permettre, après que nous serions délivrés de la main de nos ennemis, De le servir sans crainte,
⁷⁵ En marchant devant lui dans la sainteté et dans la justice tous les jours de notre vie.
⁷⁶ Et toi, petit enfant, tu seras appelé prophète du Très-Haut; Car tu marcheras devant la face du Seigneur, pour préparer ses voies,
⁷⁷ Afin de donner à son peuple la connaissance du salut Par le pardon de ses péchés,
⁷⁸ Grâce aux entrailles de la miséricorde de notre Dieu, En vertu de laquelle le soleil levant nous a visités d'en haut,
⁷⁹ Pour éclairer ceux qui sont assis dans les ténèbres et dans l'ombre de la mort, Pour diriger nos pas dans le chemin de la paix.
⁸⁰ Or, l'enfant croissait, et se fortifiait en esprit. Et il demeura dans les déserts, jusqu'au jour où il se présenta devant Israël.

Matthieu 3:1-12

¹ En ce temps-là parut Jean Baptiste, prêchant dans le désert de Judée.

² Il disait: Repentez-vous, car le royaume des cieux est proche.

Les Saducéens niaient l'existence des anges et la résurrection des morts. Ils étaient comme les Modernistes d'aujourd'hui.

Ces deux derniers groupes vinrent dans une attitude de propre justice et non pas comme des pécheurs qu'ils étaient. Jean leur dit de venir dans une vraie repentance; et il leur adressa des reproches pour leurs péchés en les mettant en garde contre l'imminence du jugement de Dieu.

L'effet produit par sa prédication était si grand que quelques personnes pensèrent qu'il était le Messie. Quelques versets renferment tout ce qui est écrit sur sa prédication, et ils concernent entièrement la repentance et le changement subséquent du cœur et de la vie. Il était inflexible spirituellement, et n'hésitait pas à dénoncer le mal. Hérode savait que Jean était un homme saint et juste, et au début, il l'écoutait avec plaisir (Marc 6:20 – ^{v20} Mais elle ne le pouvait; car Hérode craignait Jean, le connaissant pour un homme juste et saint; il le protégeait, et, après l'avoir entendu, il était souvent perplexe, et l'écoutait avec plaisir."). Mais Hérode épousa la femme de son frère pendant que le frère vivait, commettant de ce fait l'une des plus mauvaises formes d'adultère; et à cause de la condamnation de l'acte par Jean, Hérode le jeta en prison et finalement, le décapita.

Pendant son emprisonnement, Jean avait apparemment quelque doute au sujet du Royaume de Christ. Peut-être il avait des pensées troublantes qui tourmentaient son esprit. Ce grand homme était un humain comme nous, et était sujet à la tentation, au doute, au découragement. Il savait aussi comment les surmonter. Il ne consulta pas une autre personne, mais envoya directement poser à Christ la question qui dissiperait tous ses doutes: "Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre?"

Jean ainsi que les disciples de Christ envisageaient le Royaume de Christ comme un royaume terrestre au lieu d'un royaume spirituel dans le cœur des hommes. Jésus a montré aux disciples de Jean ce qu'Il faisait. Il éprouva Son propre ministère de la même façon que nous devons éprouver l'état spirituel d'une autre personne, c'est-à-dire par Son fruit et non seulement par la profession qui est faite. Les œuvres qu'Il faisait, étaient une preuve qu'Il était le Fils de Dieu. Personne d'autre n'était capable de les faire ou de prononcer les paroles que Jésus disait. Il était le vrai Messie.

Le ministère de Jean mit fin à la période de la loi; et Jésus disait, en parlant de lui, qu'aucun plus grand homme n'ait jamais vécu, mais que le plus petit dans le royaume des Cieux (au moment où la plénitude de l'Évangile est proclamée) est plus grand que Jean. Cela ne signifie pas que nous sommes plus saints que Jean ni plus fidèles à Dieu que lui. Cela signifie que nous vivons dans une période où la lumière se manifeste d'une façon plus considérable, et où nous pouvons recevoir de plus grandes bénédictions de la part de Dieu. Beaucoup de ceux qui vivaient au temps de l'Ancien Testament, et qui prophétisaient sur ces jours, désiraient vivre maintenant pour voir ce que nous voyons, mais ne le purent.

Jean était plus grand que les autres prophètes parce qu'il fut celui qui avait le privilège d'annoncer la venue de Jésus. Nous pouvons dire que Jésus est, non seulement venu, mais aussi qu'Il est mort pour nos péchés, qu'Il est ressuscité, et qu'Il est monté au Ciel pour achever le plan de la rédemption; ainsi, notre position est encore plus grande que celle de Jean. Mais la grandeur de Jean n'était pas due uniquement à l'époque où il vivait. L'Esprit de Dieu habitait en lui, et il endurait continuellement des difficultés pour la cause de Christ. Il avait un zèle ardent pour faire connaître Christ, et une fidélité et un courage remarquables pour blâmer le péché, lesquels sont avérés efficaces pour promouvoir une réforme parmi les Juifs.

Jésus dit que "le royaume des cieux est forcé". Il voulait dire que ceux qui reçoivent les bénédictions de Dieu doivent faire de même

³ Jean est celui qui avait été annoncé par Esaïe, le prophète, lorsqu'il dit: C'est ici la voix de celui qui crie dans le désert: Préparez le chemin du Seigneur, Aplissez ses sentiers.

⁴ Jean avait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins. Il se nourrissait de sauterelles et de miel sauvage.

⁵ Les habitants de Jérusalem, de toute la Judée et de tout le pays des environs du Jourdain, se rendaient auprès de lui;

⁶ et, confessant leurs péchés, ils se faisaient baptiser par lui dans le fleuve du Jourdain.

⁷ Mais, voyant venir à son baptême beaucoup de pharisiens et de sadducéens, il leur dit: Races de vipères, qui vous a appris à fuir la colère à venir?

⁸ Produisez donc du fruit digne de la repentance,

⁹ et ne prétendez pas dire en vous-mêmes: Nous avons Abraham pour père! Car je vous déclare que de ces pierres-ci Dieu peut susciter des enfants à Abraham.

¹⁰ Déjà la cognée est mise à la racine des arbres: tout arbre donc qui ne produit pas de bons fruits sera coupé et jeté au feu.

¹¹ Moi, je vous baptise d'eau, pour vous amener à la repentance; mais celui qui vient après moi est plus puissant que moi, et je ne suis pas digne de porter ses souliers. Lui, il vous baptisera du Saint-Esprit et de feu.

¹² Il a son van à la main; il nettoiera son aire, et il amassera son blé dans le grenier, mais il brûlera la paille dans un feu qui ne s'éteint point.

parce qu'ils sont déterminés à les posséder à n'importe quel prix. Ils font constamment des recherches, approfondissant leur consécration, préparant leurs cœurs pour l'expérience désirée jusqu'à ce qu'ils l'obtiennent.

Nous voyons dans le texte de notre leçon, que la repentance avec un regret sincère venant du cœur pour le péché, est le seul moyen par lequel un pécheur peut venir à Dieu pour recevoir le pardon. Un hypocrite ne peut rien obtenir de Dieu jusqu'à ce qu'il vienne comme un pécheur, pour demander la miséricorde. Il est clairement démontré ici, que Dieu s'élève contre le péché d'adultère. Certaines personnes mettent de côté la Parole de Dieu sur cet important enseignement, mais, elle tient toujours. Il est mauvais de se remarier pendant que le conjoint ou la conjointe vit encore; quelle que soit la déclaration de la loi civile, c'est toujours mauvais. Le roi était coupable, mais Jean ne voulait pas se compromettre. Il s'attacha à la Parole de Dieu et se trouva aussitôt au Ciel avec Dieu Lui-même.

Nous vivons en des jours merveilleux où la plénitude de l'Évangile est manifestée; une époque où le Saint-Esprit est répandu pour préparer l'Épouse de Christ. Nous pouvons faire partie de ce nombre et avoir une place qu'aucun saint de l'Ancien Testament n'aura, si, comme eux, nous servons Dieu dans la sainteté et la justice tous les jours de notre vie; et par surcroît, nous recevrons ce qu'ils ne pouvaient pas recevoir: l'onction qui fut premièrement donnée aux 120 dans la chambre haute le jour de la Pentecôte – le merveilleux baptême du Saint-Esprit.

QUESTIONS

1. Quelle position occupait le père de Jean-Baptiste à Jérusalem?
2. Où vivaient les parents de Jean?
3. Qui annonça la naissance de Jean?
4. A quelles autres occasions ce messager apporta-t-il des nouvelles à d'autres personnes?
5. D'où Jean reçut-il sa commission de prêcher l'Évangile?
6. D'où les ministres d'aujourd'hui reçoivent-ils l'autorité de prêcher l'Évangile?
7. Quel fut le thème de la prédication de Jean?
8. Jean crut-il qu'il était juste de compromettre la vérité afin de sauver sa propre vie?
9. Qui est-ce qui emprisonna Jean, et pourquoi?
10. Que nous dit Jésus à propos de la grandeur de cet homme de Dieu?

Matthieu 11:2-14

² Jean, ayant entendu parler dans sa prison des œuvres du Christ, lui fit dire par ses disciples:

³ Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre?

⁴ Jésus leur répondit: Allez rapporter à Jean ce que vous entendez et ce que vous voyez:

⁵ les aveugles voient, les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, les sourds entendent, les morts ressuscitent, et la bonne nouvelle est annoncée aux pauvres.

⁶ Heureux celui pour qui je ne serai pas une occasion de chute!

⁷ Comme ils s'en allaient, Jésus se mit à dire à la foule, au sujet de Jean: Qu'êtes-vous allés voir au désert? un roseau agité par le vent?

⁸ Mais, qu'êtes-vous allés voir? un homme vêtu d'habits précieux? Voici, ceux qui portent des habits précieux sont dans les maisons des rois.

⁹ Qu'êtes-vous donc allés voir? un prophète? Oui, vous dis-je, et plus qu'un prophète.

¹⁰ Car c'est celui dont il est écrit: Voici, j'envoie mon messenger devant ta face, Pour préparer ton chemin devant toi.

¹¹ Je vous le dis en vérité, parmi ceux qui sont nés de femmes, il n'en a point paru de plus grand que Jean-Baptiste. Cependant, le plus petit dans le royaume des cieux est plus grand que lui.

¹² Depuis le temps de Jean-Baptiste jusqu'à présent, le royaume des cieux est forcé, et ce sont les violents qui s'en emparent.

¹³ Car tous les prophètes et la loi ont prophétisé jusqu'à Jean;

¹⁴ et, si vous voulez le comprendre, c'est lui qui est l'Elie qui devait venir.

Matthieu 14:1-12

¹ En ce temps-là, Hérode le tétrarque, ayant entendu parler de Jésus, dit à ses serviteurs: C'est Jean-Baptiste!

² Il est ressuscité des morts, et c'est pour cela qu'il se fait par lui des miracles.

³ Car Hérode, qui avait fait arrêter Jean, l'avait lié et mis en prison, à cause d'Hérodiàs, femme de Philippe, son frère,

⁴ parce que Jean lui disait: Il ne t'est pas permis de l'avoir pour femme.

⁵ Il voulait le faire mourir, mais il craignait la foule, parce qu'elle regardait Jean comme un prophète.

⁶ Or, lorsqu'on célébra l'anniversaire de la naissance d'Hérode, la fille d'Hérodiàs dansa au milieu des convives, et plut à Hérode,

⁷ de sorte qu'il promit avec serment de lui donner ce qu'elle demanderait.

⁸ A l'instigation de sa mère, elle dit: Donne-moi ici, sur un plat, la tête de Jean-Baptiste.

⁹ Le roi fut attristé; mais, à cause de ses serments et des convives, il commanda qu'on la lui donne,

¹⁰ et il envoya décapiter Jean dans la prison.

¹¹ Sa tête fut apportée sur un plat, et donnée à la jeune fille, qui la porta à sa mère.

¹² Les disciples de Jean vinrent prendre son corps, et l'ensevelirent. Et ils allèrent l'annoncer à Jésus.